

藤沢市立小糸小学校



小糸小だより

2023年(令和5年)10月3日発行

学校教育目標
じょうぶな子
おもいやりのある子
よく考える子
がんばる子
進んでする子

日中は、まだまだ暑い日も多いですが、朝晩は、ずいぶん涼しくなりました。
9月29日は満月の「中秋の名月」でした。

アメリカ先住民の間では、収穫の月「ハーベストムーン」と名付けられていたそうです。

日本では、平安時代にお月見の習わしが中国から伝わり、平安貴族たちが美しい月をながめながらお酒をのんだり、詩歌を詠んだりしたそうです。

江戸時代には、庶民にもひろまり、秋の豊かな実りに感謝をしたそうです。

残暑が去って、夜は心地よい時期です。鈴虫の鳴く歌声とともに、親子でたまには、月を眺めて語ってみてはいかがでしょうか。素敵な夜になると思います。

満月は、ものが実る時をあらわすそうです。いろいろなことにチャレンジして、もう実りが実感できている人、「よし！満月を機に、これから何か挑戦してみよう！」もよし！実りの季節にみなさんも笑顔が多くなりますように。



小糸小学校 かがく展



学校内廊下には、各学年、夏休みにがんばった作品が飾られています。「ミニトマトのかんざつ」「海の力～波はどうしておきる?」「廃油キャンドルをつくってみた」「グミの味の種類の研究」などなどいろいろな研究作品がありました。



民間プールを活用した水泳授業のアンケートご協力をお願い

今年度、小糸小学校は試行事業と致しましてセントラルフィットネスクラブ湘南ライフタウンのプール施設を活用したプール授業を実施いたしました。今後の検討の参考となりますので、QRコードを読み込んでいただき、アンケートのご協力をお願い致します。

*詳細は、学校施設課より9月26日付で「民間プールを活用した水泳授業のアンケートについて」のお便りを配付しました。

*回答期限は10月9日(月)までです。



9月22日（金）23日（土）6年生日光修学旅行に行ってきました！

途中、雨にふられましたが、6年生が作ったてるてる坊主の効果もあり、楽しい2日間を過ごすことができました。

一日目は、宿でお弁当を食べ、世界遺産である「日光東照宮」の見学へ。三仏堂、神厩舎（三猿）陽明門、眠り猫など 案内人の方に説明をしていただきながら、その後は、グループでの見学をしました。

NHKの取材クルーもいました！

宿の梅屋敷では、夜ご飯にすきやきをいただき、みんなとおしゃべり。楽しみにしていたレクリエーションで盛り上がり、ちょっと熱めのお風呂で疲れをいやし、だれにどんなおみやげを買おうかな？と買い物を楽しみました。



効き目のあったてるてる坊主くん



出発式



陽明門！圧巻です。



五重塔



お世話になった梅屋敷旅館



入館式



夕飯はエビフライ、すきやき、日光ゆば
おかわりをたくさんしている人もいました！



二日目は、奥日光へ。華厳の滝へ。あいにくの曇空で、霧がかかり滝があまりみえませんが湯滝は、ばっちり。日光自然博物館の見学。湯滝、湯元（源泉へ）休憩店でカツカレーをいただき、帰路につきました。大きく体調を崩すことも無く元気に1泊2日の旅を終えることができました。保護者の皆様には、準備や健康管理などのご協力をいただきありがとうございました。素晴らしい彫刻や建造物、歴史や自然にふれ、たくさん思い出ができた修学旅行になりました。



華厳の滝は霧で真っ白。



湯滝はバッチリ！



湯元（源泉）



源泉で10円玉を浸す実験
中です。

9月27日(水) 3・4年生 秋の遠足 県立あいかわ公園・宮ヶ瀬ダム

3・4年生は、秋の遠足で県立あいかわ公園・宮ヶ瀬ダムへ。とても良いお天気にめぐまれ元気に出発。あいかわ公園では、冒険広場で壁の迷路やスライダーなどアスレチックを楽しみました。

宮ヶ瀬ダムは、わたしたちの暮らしや安全を守るために、平成13年に神奈川県ほぼ中央を流れる相模川に注ぐ支流のひとつ、中津川に完成したそうです。放流は、放流量が1秒間に30立方メートル、時間は6分間におよび、ゴゴッという迫力のある音とともに、2本の白い水の筋がどんどん太くなっていき、大量に流れ落ちた川底からは、水しぶきがまるで煙のように舞い上がり、みんなびっくり!!

グループの友達と協力し、集合時間を守って行動したり、時には譲り合ったり、水の大切さを感じたり楽しい遠足を通して、いろいろなことを学べた一日でした。



みんなの先生より

「永海先生！今日の6時間目めっちゃ緊張するよ！！」そう声をかけてきたのは6年生の男の子。この日は、5・6年生の運動会の表現「YOSAKOI」の伝達式でした。小糸小学校は、高学年になると運動会でYOSAKOI（高知県で生まれたよさこい鳴子踊り）を踊ります。14年前から続いていて、今年の6年生が14代目、5年生が15代目となります。6年生が師匠、5年生がお弟子さんとなり、日々の練習も6年生が5年生に教える形が基本となります。そしてこの伝達式では、はじめて6年生が5年生に踊りを披露する場です。6年生の演技は圧巻でした。帰りに中庭で5年生の子に「今日の6年生の踊りどうだった？」と声をかけると「感動して泣きそうになった。」と言っていました。きっと憧れの6年生から踊りだけでなく、様々なことを学び、成長していくのだと思います。

もちろん高学年だけでなく、他の学年の表現練習もはじまっています。私がふと教室に入ったクラスで踊りを少しだけ見せてくれたり、「どっこいしょーどっこいしょー！！」と言いながら廊下を歩いている子がいたり、運動会ムードがでてきました。練習が続くと疲れもたまってくるかと思えます。日々の子どもの様子を見て、気になる事があたら声をかけたり担任と共有したりしていきますが、ご家庭でもお気づきの点がありましたら気軽に連絡頂けたらと思います。共に子ども達をサポートして、いい運動会になればと思います。よろしくお願いします。



連絡メールの確認をお願い致します！

・台風による登下校の時刻変更や休校、運動会の延期の連絡、校外学習の帰る時間の変更等、2学期は、連絡メールを使用することが多くなることが予想されます。毎月、月初めにテストメールを送信していますので、受信のご確認をよろしくお願い致します。

10月・11月行事予定表

10月行事予定表

11月行事予定表

1 日		1 水	テストメール SC
2 月	給食費口座振替日(9月分) テストメール送信 函専	2 木	
3 火		3 金	文化の日
4 水	クラブ活動③ SC函専	4 土	学校開放AM
5 木		5 日	
6 金	芸術鑑賞教室「ふしぎの国のアリス」3・4校時(劇団 かかし座) 函専	6 月	
7 土	避難所開設訓練 学校開放AM	7 火	あすにのびる子ども展(12日まで)
8 日		8 水	委員会活動④ SC
9 月	スポーツの日	9 木	第2回学級代表者会10:00(ランチルーム) ヘルマーレ 教室(3年)
10 火	朝会(青少協パトロール紹介)	10 金	授業参観(4・6年)
11 水	5年ハケ岳体験教室 SC函専	11 土	
12 木	5年ハケ岳体験教室	12 日	
13 金	函専	13 月	就学時健診12:20会場13:10受付
14 土		14 火	朝会 授業参観(2・3年)
15 日	地区レクリエーション大会	15 水	授業参観(1・5年) SC
16 月	函専 3年消防署見学 3・4	16 木	3年社会学習(警察)10:45~12:00体育館
17 火	輝翔の会10:00~	17 金	自然学習3・4年生大庭城址公園
18 水	第2回学校評議員会9:00 SC函専	18 土	学校開放AM
19 木	避難訓練 総合かがく展(25日まで)	19 日	
20 金	函専	20 月	
21 土	学校開放AM	21 火	1・2年生遠足 大和ゆとりの森 ふじさわ選挙教室 6年 5・6校時(体育館)
22 日		22 水	SC 輝翔の会10:00~
23 月	函専	23 木	勤労感謝の日
24 火		24 金	
25 水	SC 函専	25 土	
26 木	打合せ 学年会	26 日	
27 金	運動会前日準備5h 1~4年 給食後下校	27 月	
28 土	第42回運動会 湘南大庭ふるさとまつり	28 火	
29 日	湘南大庭ふるさとまつり	29 水	集会 おはなしトントン クラブ活動(4年生見学)④ SC
30 月	運動会代休	30 木	集会(予備) 給食費口座振替日
31 火	運動会片付け5h 給食費口座振替日		

※SC…スクールカウンセラー 函専…図書館専門員

*あくまでも予定です。変更することもありますのでご承知おきください。